

INFORME SOBRE PARO REGISTRADO, AFILIACIÓN Y CONTRATACIÓN ENERO 2024 - ARAGÓN

02/02/2024

- Aumento mensual del paro y descenso de la afiliación, siguiendo la estacionalidad de los meses de enero
- Mayor crecimiento mensual del paro en Servicios y el descenso en Industria
- Se mantiene el comportamiento interanual más favorable en Aragón que en España, con mayor caída del desempleo y crecimiento de la afiliación
- Incrementos mensuales e interanuales de la nueva contratación indefinida y temporal en Aragón

PARO REGISTRADO – ÚLTIMO DÍA MES

	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
ARAGÓN	54.042	1.260	2,39%	-5.515	-9,26%
ESPAÑA	2.767.860	60.404	2,23%	-140.537	-4,83%

Crecimiento mensual del paro registrado siguiendo la estacionalidad de los meses de enero, vinculados al fin de contrataciones de turismo y comercio, con mayor incremento en Aragón que en España.

Descenso interanual del desempleo en los dos territorios, **con caída más intensa en la Comunidad**.

Aragón	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
Agricultura	2.168	34	1,59%	-447	-17,09%
Industria	6.008	-88	-1,44%	-348	-5,48%
Construcción	3.266	12	0,37%	-248	-7,06%
Servicios	37.566	1.309	3,61%	-4.320	-10,31%
Sin Empleo Anterior	5.034	-7	-0,14%	-152	-2,93%
TOTAL	54.042	1.260	2,39%	-5.515	-9,26%

En Aragón, sube en enero el paro especialmente en el sector Servicios, seguido de la Agricultura y la Construcción. **Industria es el único sector donde baja del desempleo**, junto al colectivo Sin Empleo Anterior.

En términos interanuales, todas las ramas de actividad muestran descensos del paro, anotando la **mayor tasa de caída la Agricultura**, seguida de los Servicios, la Construcción y la Industria. También baja el desempleo del colectivo Sin Empleo Anterior.

	Número parados	Variación mensual		Variación Interanual	
HUESCA	7.312	60	0,83%	-840	-10,30%
ZARAGOZA	41.991	1.093	2,67%	-4.106	-8,91%
TERUEL	4.739	107	2,31%	-569	-10,72%

Las tres provincias aragonesas registran incrementos mensuales y caídas interanuales del paro.

Zaragoza muestra el peor comportamiento mensual, seguida de Teruel y Huesca, mientras que Teruel muestra la mejor evolución interanual, con la caída más intensa por delante de Huesca y Zaragoza.

AFILIACIÓN – MEDIA MENSUAL

	Número afiliados	Variación mensual		Variación Interanual	
ARAGÓN	602.820	-4.417	-0,73%	15.408	2,62%
ESPAÑA	20.604.761	-231.249	-1,11%	523.537	2,61%

En términos mensuales baja la afiliación siguiendo la estacionalidad y Aragón muestra menor tasa de caída que España. **Respecto al mes de enero del año anterior aumenta el número de afiliados en los dos territorios.**

No obstante, hay que destacar que **en Aragón se da una peor evolución del número de autónomos**, con caída interanual e incluso respecto al periodo preCovid, frente a los aumentos registrados en España.

EVOLUCIÓN DE LA AFILIACIÓN POR PROVINCIAS

	Número afiliados	Variación mensual		Variación Interanual	
HUESCA	103.518	261	0,25%	1.624	1,59%
ZARAGOZA	442.843	-4.339	-0,97%	12.677	2,95%
TERUEL	56.459	-338	-0,60%	1.108	2,00%

Huesca es la única provincia aragonesa que en la que da un crecimiento mensual del número de afiliados, frente a los descensos anotados en Zaragoza y Teruel. **Las tres provincias muestran crecimientos interanuales** del empleo, siendo Zaragoza que registra el mayor incremento porcentual.

NUEVA CONTRATACIÓN

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual	
ARAGÓN	32.908	3.974	13,73%	1.548	4,94%
ESPAÑA	1.185.600	69.447	6,22%	-15.149	-1,26%

Se observan aumentos mensuales e interanuales de la nueva contratación en Aragón.

En España se registra un destacable descenso interanual y una subida mensual menor que en la Comunidad.

	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual	
HUESCA	5.414	382	7,59%	797	17,26%
ZARAGOZA	25.005	3.252	14,95%	618	2,53%
TERUEL	2.489	340	15,82%	133	5,65%

Las tres provincias aragonesas anotan crecimientos mensuales e interanuales de la nueva contratación.

Teruel muestra el mayor incremento mensual y Huesca la mejor evolución interanual.

TIPO DE CONTRATACIÓN

INDEFINIDOS	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual	
ARAGÓN	12.457	2.753	28,37%	333	2,75%
ESPAÑA	506.622	92.060	22,21%	-23.684	-4,47%

TEMPORALES	Número nuevos contratos en el mes	Var. Mensual		Var. Interanual	
ARAGÓN	20.451	1.221	6,35%	1.215	6,32%
ESPAÑA	678.978	-22.613	-3,22%	8.535	1,27%

En general, Aragón muestra un mejor comportamiento mensual e interanual tanto de la contratación indefinida como de la temporal que el conjunto del país.

En términos mensuales en Aragón se registra un incremento de la nueva contratación en las dos modalidades de contratación, especialmente de la indefinida. Sin embargo, en España se da un descenso de la contratación temporal.

También en términos interanuales se da un aumento del número de contratos de las dos modalidades en Aragón, mientras que en el conjunto de España se registra un crecimiento de los temporales y caída de los indefinidos.

De los 32.908 nuevos contratos realizados en Aragón en enero, el 37,85% son indefinidos y el 62,15% temporales (42,73% y 57,27% en España).

No obstante, hay que destacar que según los últimos datos disponibles de la EPA del cuarto trimestre de 2023, el **82,9% de los contratos existentes eran indefinidos en Aragón** (83,5% en España), lo que significa que **la temporalidad se situaría en el 17,1%** (16,5% en España). En nuestra Comunidad Autónoma la **temporalidad en el sector privado es del 12,4% y en el público del 33,4%** (13,2% y 29,6% en España).